
 

 

 

Viernes 28 de Febrero 2025 

 
CMIC NACIONAL 

 

Perspectivas, avances y cambios 
(2025-02-28, Redacción, Net Noticias CHIH (sitio), ) 
El sector de la construcción en Ciudad Juárez enfrenta diversos retos, desde la planificación y 
financiamiento de infraestructura hasta la colaboración entre actores públicos y privados para 
impulsar el desarrollo urbano. En este contexto, este jueves andará por la frontera el presidente 
nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez 
Jaled, con quien se buscará no sólo analizar las perspectivas del sector, sino también buscar 
soluciones conjuntas. Como parte de su agenda, Méndez Jaled participará en una conferencia 
de prensa para abordar temas clave relacionados con la construcción, proporcionando un 
panorama sobre los desafíos y oportunidades en el corto y mediano plazo. Posteriormente, se 
reunirá con afiliados y el consejo consultivo de la CMIC Juárez para tratar asuntos internos de la 
organización y discutir estrategias para fortalecer la industria en la región. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Alcaldesa Rocío Adame celebra nuevo liderazgo de CMIC en región Tijuana, Tecate y 
Rosarito 
(2025-02-28, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio), ) 
La alcaldesa de Playas de Rosarito, Rocío Adame Muñoz, asistió a la toma de protesta de Elmer 
Peña Ruvalcaba como el nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en la delegación de Tijuana, Tecate y Rosarito. La presidenta Rocio 
Adame puntualizó que la colaboración entre el sector público y el sector privado es esencial para 
construir un futuro mejor para todos. La capacidad de gestión de la CMIC es esencial para la 
ejecución de proyectos de infraestructura que mejoren la calidad de vida de Baja California y, por 
ende, de Playas de Rosarito. Asimismo, reconoció la labor realizada por el presidente saliente, el 
Ing. Gabriel Vizcaíno, quien se desempeñó al frente del organismo empresarial durante dos 
periodos consecutivos. 
 

El Plan Municipal de Desarrollo de Acapulco es "ilegal" y está viciado de origen, critican 
colegios y la CMIC 
(2025-02-28, Redacción, El Sur GRO (sitio), ) 
Los Colegios de Arquitectos, de Ingenieros Arquitectos, de Ingenieros Civiles de Guerrero y la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señalaron que el proceso de 
actualización del Plan Municipal de Desarrollo Urbano de Acapulco es ilegal porque no ha 
respetado el marco normativo vigente, que se ha "viciado de origen" y podría generar 
consecuencias negativas para el desarrollo ordenado de la ciudad, así como conflictos legales 
que afectarían su implementación y validez, y amparos. 
 

Cambios de gobierno federal en México y EU golpearon la contratación en el sector de la 
construcción: CMIC 
(2025-02-27, Adelina Dayebi Pazos, El Sol de Tijuana (sitio), ) 
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Los cambios de gobierno federal en México y Estados Unidos afectaron las contrataciones en el 
sector de la construcción, mencionó Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Tijuana. Detalló que la iniciativa privada contínua a 
la espera de que se estabilice la situación política tanto en este país como en Estados Unidos 
tras el regreso de Donald Trump a la presidencia, para reactivar el sector. 
 

CMIC Tijuana busca mayor participación de empresas locales en proyectos federales 
(2025-02-27, Redacción, Sintesis BC (Sitio), ) 
El nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de Construcción en Tijuana, Elmer 
Peña, señaló que ofrecerán al gobierno federal mayor participación de empresas locales en los 
próximos proyectos federales en Baja California. Durante su toma de protesta, señaló que será 
fundamental la colaboración entre el sector público y privado para mejorar la infraestructura 
pública, en un marco de sustentabilidad y responsabilidad social. 
 

CMIC busca se considere su propuesta de ampliación de la carretera 57  
(2025-02-27, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción insistirá para que el gobierno federal, 
considere su propuesta de obra, para la modernización y ampliación a cuatro carriles de la 
carretera federal 57, Leopoldo Stevens presidente del organismo en SLP recordó que bajo las 
condiciones actuales, esa infraestructura está al borde del colapso, por la sobresaturación de 
vehículos pesados. La carretera federal 57, catalogada como la columna vertebral del movimiento 
económico, dijo que requiere de dos carriles adicionales por sentido, al menos en el tramo de la 
región Bajío, en donde se ha incrementado en los últimos años la actividad industrial. 
 

Elmer Peña asumió liderazgo de la CMIC en Tijuana  
(2025-02-28, Redacción, AFN Tijuana BC (sitio), ) 
Elmer Peña Ruvalcaba asumió este jueves la presidencia de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Tijuana, tras la toma de protesta de la nueva mesa 
directiva. Peña Ruvalcaba señaló la posible imposición de aranceles por parte del gobierno de 
Estados Unidos a productos como el acero, lo que, afirmó, impactaría directamente en el sector, 
especialmente en las áreas de construcción y electricidad. 
El Imparcial de Tijuana BC (Sitio),Diario Tijuana BC (sitio),Tijuana Informativo BC (sitio),Tribuna Economíca BC 
(Sitio),Infobaja BC (sitio), 
 

Nuevo hospital del IMSS será de 12 hectáreas, daremos seguimiento: CMIC 
(2025-02-27, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se continuará con el proyecto de un nuevo hospital del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), sigue en proceso la ubicación. "Ya se platicó con 
autoridades del Seguro Social y están convencidos en que se tendrá que hacer un hospital de 
tercer nivel, ya que cuando los trabajadores tienen algunas situaciones medicas especiales van 
a Torreón, Monterrey o la misma Ciudad de México", comentó. Cabe destacar que Julio Mercado 
fue nombrado hace poco como vicepresidente de infraestructura de DESEC, en donde dará 
continuidad en el tema, ya que el empresariado es el que más pide una atención en el sistema 
de salud en Chihuahua. 
La Paradoja CHIH (sitio), 
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Descarta CMIC Chihuahua gran impacto de la reforma Infonavit en el sector constructor 
local 
(2025-02-27, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chihuahua, afirmó que la reforma al Infonavit, que contempla la 
creación de viviendas a través de una constructora del Gobierno Federal, no tendrá un gran 
impacto en el sector constructor local, ya que se contratarán empresas constructoras de la región 
para llevar a cabo estos proyectos. 
 

Normas ASG: Buscan fortalecer la sostenibilidad en el mercado de valores 
(2025-02-27, Alba Servín, El Economista (sitio), ) 
Ante este escenario, ILUNKA, en colaboración con la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), el 
Consejo Mexicano de Normas de Información Financiera y de Sostenibilidad (CINIF), la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), BID Invest, Carbon Trust, el Global Green 
Growth Institute (GGGI) y la Fundación Internacional de Normas de Información Financiera 
(IFRS), lanzaron el Programa de Aceleración Sostenible NIS A-1 y B-1, su propósito es capacitar 
a empresas y entidades en la adopción de normativas sostenibles, gestión y divulgación ASG, 
facilitando la integración de compañías no consideradas de interés público, cadenas de 
suministro y emisoras al mercado. 
 

30% de constructoras de Monclova migran por falta de trabajo 
(2025-02-27, Sergio A. Rodríguez, NRT México COAH (Sitio), ) 
La industria de la construcción en la Región Centro enfrenta una severa crisis que se ve reflejada 
en la migración del 30 por ciento de las empresas a otras partes del país, el desempleo de un 40 
por ciento y la búsqueda de nuevos contratos en otras entidades, señaló el empresario Carlos 
Elizondo. Carlos Elizondo, miembro del Consejo Consultivo de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), informó que la falta de proyectos en Monclova ha 
provocado la migración de constructoras. 
El Siglo de Torreón (sitio), 
 

Apura Gattás a Cabildo a aprobar Plan de Obra 2025; «no se hagan patos» 
(2025-02-27, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), ) 
A la espera de que el Cabildo apruebe el Plan de Obra 2025 por 136 millones de pesos, el alcalde 
de Victoria, Eduardo Gattás Báez, dijo que la historia les va a reconocer o les va a reclamar a los 
regidores la decisión que tomen respecto a este tema. Gattás Báez agregó que el Plan de Obra 
fue elaborado con la participación de la ciudadanía, de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), de concesionarios del transporte, por lo que ahora hay que darle 
respuesta a la ciudadanía sin pretextos. 
Noticias de Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

Industria de la construcción en espera de licitaciones de obra pública gubernamental 
(2025-02-27, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), ) 
La industria de la construcción está a la espera de que se den a conocer los presupuestos de 
obra 2025 de los 3 niveles de gobierno, y que se inicien con las licitaciones de las obras, expresó 
Raúl González Arias. El Presidente de la CMIC Matamoros, indicó que esto siempre sucede 
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para el tercer mes del año (Marzo) que está por iniciar y que es cuando la federación empieza a 
enviar los recursos a estados y municipios. 
 

El MC y su sueño guajiro 
(2025-02-28, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Una importante reunión de trabajo sostuvo la alcaldesa Carmen Lilia Canturosas Villarreal con 
integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Tamaulipas, encabezada por su dirigente estatal, Pablo Eduardo Haro Panduro, y a quienes 
recibió en sus oficinas, reconociendo los constructores la gran obra pública que se lleva a cabo 
en la localidad de la mano de la alcaldesa. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

'Condominios generan problemas sociales' 
(2025-02-27, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
La construcción de la vivienda vertical tipo condominio fue señalada como una solución a un 
problema de la falta de espacio, pero un generador de otras complicaciones sociales, de 
seguridad y de servicios. Lo anterior fue expuesto por el presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado, y el expresidente del Colegio de 
Psicólogos, Alejandro Córdova, ante la posibilidad de que el Infonavit desarrolle este tipo de 
proyectos en la entidad. Mercado expuso que en Chihuahua las personas por lo general prefieren 
invertir en una superficie, ya que esto les da la posibilidad de ampliar una casa, lo que no pasa 
con un condominio. 
 

Tips en Cascada, 27 de Febrero 2025 
(2025-02-27, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), ) 
EN LOS ÁMBITOS de la construcción y obras públicas se comenta mucho el gran parecido que 
tienen Julio Mercado, presidente de CMIC, y Jorge Chánez, secretario de Comunicaciones y 
Obras Públicas, que incluso, han llegado comentarios a tal grado de decirles "Los siameses"...Y 
ES QUE sólo basta con verlos juntos, pues hasta la forma de abrocharse la camisa y peinarse 
es prácticamente la misma, por ello tales comentarios. en los que se destacan las similitudes de 
ambos... 
 

Impulsa Municipio a empresarias locales con networking 
(2025-02-27, GPS de El Diario, De la Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
El Gobierno Municipal de Chihuahua llevó a cabo el networking (intercambio de ideas e 
información) para mujeres empresarias y emprendedoras 'Creciendo Juntas', con el objetivo de 
fortalecer redes de colaboración y brindarles mayores oportunidades de crecimiento en el ámbito 
empresarial. Fue realizado en las instalaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), para reforzar el compromiso por apoyar los proyectos que impulsen la 
creatividad y empoderamiento de las chihuahuenses. 
 

Visita a BC 
(2025-02-27, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
Este día se llevará a cabo la toma de protesta de la nueva mesa directiva de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), que será encabezada por Elmer Peña Ruvalcaba. 
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Él ocupará el lugar que deja Gabriel Vizcaíno quien culminó su periodo al frente del organismo. 
El evento se realizará por la mañana en el salón de un hotel de la Zona Río. 
 

Destacan constructores la eficiencia del 55% que alcanza la JMAS 
(2025-02-27, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado, destacó la eficiencia del 55 por ciento que alcanza la Junta Municipal de Agua y 
Saneamiento (JMAS), gracias al trabajo que han podido brindar en la capital. Agregó que en este 
2025, se realizarán obras en el tema hídrico en algunas zonas específicas que el gremio había 
pedido para lograr llevar a cabo sus trabajos con mayor agilidad y de mejor manera. Destacó que 
también, se trabajará en programas como lo son guardianes con el que se promete el cuidado 
del agua, "Chihuahua Sin Fugas" que ayuda a que no se desperdicie el líquido vital y no se 
desperdicie una buena cantidad al subsuelo y la sectorización. 
 

Somos un Gobierno Que Intercede Por el Desarrollo de Constructores de Minatitlán 
(2025-02-27, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio), ) 
La mañana de este jueves, del presidente municipal de Minatitlán Alejandro Mancilla, se reunió 
con empresas constructoras y de arrendamiento de maquinaria minatitlenses, y con la directiva 
estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); importante órgano 
que preside el Ing. Edgar Cruz. 
 

Invertirá JMAS 550 mdp en obras hidráulicas 
(2025-02-27, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
En 2025, la Junta Municipal de Agua y Saneamiento (JMAS), invertirá 550 millones de pesos en 
obras hidráulicas, esto sin aumentar el costo del agua, informó Alan Falomir, director ejecutivo 
del organismo. Ante empresarios constructores afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), expuso que esta inversión representa lo ejercido durante pasadas 
administraciones en todo el sexenio. 
CDJ CHIH (sitio),La Opción CHIH (sitio),El Puntero CHIH (sitio),Tercer Elemento CHIH (sitio),Chihuahua Gob CHIH (sitio), 
 

Entrega Tere Jiménez obras de rehabilitación en vialidades de Insurgentes y Pilar Blanco 
(2025-02-27, Redacción, Periodico Enfoque Informativo AGS(Sitio), ) 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, entregó las obras de rehabilitación en 
vialidades de las colonias Insurgentes y Pilar Blanco en el sur de la ciudad, con una inversión 
superior a los 28.7 millones de pesos; estas mejoras reducen el tiempo de traslado y optimizan 
la conectividad. Durante el evento que se realizó en el Tianguis de las Huertas, acompañaron a 
la gobernadora, Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Aguascalientes. 
 

Sobrevivió a accidente, luchó contra el dolor por 10 años y su testimonio lo hizo 
literatura: 'Sanar en la tormenta', la historia de Héctor Díaz Galaviz 
(2025-02-28, Redacción, Proyecto Puente SON (Sitio), ) 
El sonorense originario de Empalme, Héctor Díaz Galaviz, quien adoptó el nombre "Arjanjeet 
Singh", lanzó el libro "Sanar en la tormenta", el cual recaba sus vivencias, conocimientos y 
habilidades adquiridas durante un proceso de recuperación tras un accidente automovilístico. El 
libro de Héctor será presentado el próximo jueves 6 de marzo en las instalaciones de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Sonora, ubicadas sobre el 
bulevar Solidaridad con número 104, de la colonia Raquet Club de 18:00 a 20:00 horas. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Desbalance 
(2025-02-28, Desbalance, El Universal, . 21) 
Nos platican que la aplicación de tarifas al acero y al aluminio en Estados Unidos tendría poco 
impacto en la industria de la construcción de este lado de la frontera, pues los desarrolladores 
cuentan con proveedores de acero mexicano. Por lo menos así lo considera Fibra Uno, que dirige 
Gonzalo Robina, cuya expectativa es que estos aranceles tengan nulo impacto en sus costos de 
construcción. Al contrario, consideran que estos impuestos harán más competitivo a México en 
el segmento de naves industriales, ya que saldrá más caro edificar en el país que gobierna Donald 
Trump, donde deberán pagar el arancel de 25%, y por lo mismo construir una nave industrial en 
nuestro país será más barato. Nos explican que el alquiler también se encarecerá en la Unión 
Americana, dado que los constructores tendrán que compensar su inversión en la renta. 
 

La apuesta del Infonavit por vivienda barata choca con la realidad del mercado 
(2025-02-27, Samanta Escobar, El Economista (sitio), ) 
Construir hogares asequibles con precios de 600,000 pesos a través del Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y la Comisión Nacional de Vivienda, 
conlleva retos, principalmente por el precio habitacional que se ha incrementado de manera 
importante, en especial en las grandes ciudades del país. Marisol Becerra, regional partner de 
4S Real Estate, explicó que edificar viviendas de este valor es casi imposible en las principales 
ciudades de México, que son también las que requieren más inventario por los niveles de 
demanda que se registran. 
 

Cemex fortalece infraestructura logística en el Valle de México con concreto 
especializado 
(2025-02-27, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
El parque industrial Dahnos, ubicado en Cuautitlán México, se prepara para enfrentar los retos 
del comercio electrónico con una infraestructura diseñada para soportar cargas pesadas. Este 
complejo, que abarca el doble del tamaño del Zócalo de la Ciudad de México, se beneficiará de 
pisos de alta resistencia suministrados por Cemex, una de las compañías líderes en la industria 
del concreto. Con el crecimiento del e-commerce, las instalaciones logísticas requieren 
estructuras que ofrezcan durabilidad y rendimiento. 
 

The Home Depot invertirá mil 300 mdd en el país; inversión abonará al Plan México 
(2025-02-27, Pedro Villa, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
El Gobierno de México anunció que, la empresa The Home Depot invertirá mil 300 millones de 
dólares de 2025 a 2028, con lo que se generará 2 mil empleos directos y más de 10 mil empleos 
indirectos. Respecto a obras de infraestructura que realiza el gobierno, destacó su importancia 
para distribuir los productos, así como importación y exportación. Destacó que el canal ferroviario 
es de los más competitivos para trasladar mercancía. 
Publimetro (sitio),La Crónica de Hoy (sitio),Expansión MX,Notipress (Sitio), 
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Reforma a la Ley del ISSSTE busca cobrar cuotas del seguro de salud sobre salario neto, 
solo a los altos funcionarios de confianza: Martí Batres 
(2025-02-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El director general del Instituto de Seguridad y Servicios de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Martí Batres Guadarrama, refrendó lo señalado en la conferencia matutina: "La 
mañanera del pueblo" por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en el sentido de 
que la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTE únicamente contempla a altos funcionarios de 
confianza de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, para que paguen su cuota de salud al 
organismo sobre su salario neto y no sobre su salario base, como ocurre en la actualidad. La 
reforma también busca ayudar a acreditados con deudas problemáticas en el Fondo de la 
Vivienda del Instituto (FOVISSSTE), así como recuperar la facultad de esta institución para 
construir y arrendar vivienda a bajo costo. 
 

Fundamental, promover un desarrollo urbano ordenado y sustentable para todos 
(2025-02-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
El senador Juan Antonio Martín del Campo Martín del Campo, presidente de la Comisión de 
Estudios Legislativos Segunda, destacó la importancia de que los expertos sean incluidos en la 
construcción de un marco normativo que facilite la implementación de proyectos para promover 
un desarrollo urbano ordenado, sustentable y accesible para todos. Durante la inauguración del 
III Foro de Desarrollo Urbano e Infraestructura de la Federación Mexicana de Colegios de 
Ingenieros Civiles (FEMCIC), el legislador del PAN habló de los desafíos que nuestro país 
enfrenta y que requieren la colaboración de autoridades, empresarios, profesionistas y la 
sociedad en general. 
Mi Punto de Vista YUC (sitio),Club Jurídico Yucatán YUC (Sitio), 
 

En entrevista, José Rodríguez, presidente y director general de The Home Depot, habló 
sobre la inversión en México. 
(2025-02-27, Víctor Martínez, Pamela Longoria, Canal 120 Milenio, ) 
En entrevista, José Rodríguez, presidente y director general de The Home Depot, compartió 
detalles sobre una significativa inversión de $13 billones que la empresa realizará en México 
entre 2025 y 2028. Rodríguez destacó que esta inversión refleja el compromiso a largo plazo de 
The Home Depot en el país, donde ha operado durante más de 23 años. La empresa planea 
expandir su número de tiendas de 140 a al menos 165, además de fortalecer su cadena de 
suministro y su estrategia de retail interconectado. Rodríguez también mencionó que esta 
expansión generará aproximadamente 10,000 empleos directos e indirectos, contribuyendo así 
a mejorar la calidad de vida de los mexicanos. 
 

Cynthia Valeriano, especialista en temas económicos, comentó sobre la reforma a la ley 
del INFONAVIT 
(2025-02-27, José Luis Arévalo, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
Cynthia Valeriano, experta en temas de vivienda, comenta sobre la reciente reforma del Infonavit, 
que ha generado muchas dudas. Explica que la reforma busca regresar al Infonavit a su papel 
como desarrollador inmobiliario, con el objetivo de construir un millón de viviendas sociales 
durante el sexenio. Sin embargo, señala que hay varios desafíos, como el encarecimiento de 
insumos, la incertidumbre electoral y la falta de claridad en el funcionamiento del Infonavit. 
Además, menciona que se creará una filial que deberá operar con autonomía y que se plantean 
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nuevas opciones para aquellos que no pueden adquirir una vivienda, como el arrendamiento 
social. Valeriano destaca la importancia de definir cómo se gestionarán los recursos y la 
infraestructura necesaria para evitar que las nuevas viviendas se conviertan en ciudades 
fantasmas. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Ofrenda México a Trump a Caro, Zetas y 26 más 
(2025-02-28, Rolando Herrera, Reforma, . 1) 
El Gobierno de México entregó a Estados Unidos a 29 narcotraficantes, entre ellos Rafael Caro 
Quintero, quien fue reclamado por el asesinato del agente de la DEA, Enrique "Kiki" Camarena. 
La entrega se realizó horas antes de una reunión entre el gabinete de seguridad mexicano y el 
secretario de estado estadounidense, Marco Rubio, para discutir la imposición de aranceles ante 
la falta de acciones contra el narco. 
 

Caro encabeza combo de narcos entregados a EU 
(2025-02-28, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6 7) 
México ha extraditado a 29 capos de alto y medio rango a Estados Unidos, entre ellos Rafael 
Caro Quintero, Don Rafa; Vicente Carrillo Fuentes, El Viceroy; Antonio Oseguera Cervantes, 
Tony Montana, y Miguel Ángel Treviño Morales, El Z-40, quienes podrían enfrentar pena de 
muerte o cadena perpetua. Las autoridades estadounidenses evaluarán si les imputan cargos 
adicionales de terrorismo y violencia. 
 

México entrega a EU a Caro Quintero, Zetas, Chapitos. 
(2025-02-28, David Vicenteño, Excélsior, . 1, 7) 
En un hecho sin precedentes, el gobierno de México entregó a Estados Unidos a 29 líderes 
criminales que estaban presos en penales federales. Entre los capos requeridos por el 
Departamento de Justicia están Rafael Caro Quintero, el más buscado por la DEA debido a su 
implicación en el asesinato del agente Enrique Camarena, en 1985. Todos fueron concentrados 
en el AIFA y enviados a distintos estados de EU, donde son requeridos por delitos como 
narcotráfico, asesinato, uso de armas, lavado y otros. 
 

La entrega de Caro y otros 28 a EU, por " seguridad nacional" 
(2025-02-28, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
En una operación inusitada, el gobierno de México entregó a EU a 29 presos de distintos niveles 
acusados de narcotráfico, incluidos Rafael Caro Quintero, reclamado desde hace décadas por la 
justicia estadunidense, y dos ex líderes de Los Zetas, Miguel Ángel y Omar Treviño Morales, en 
medio de las negociaciones que sostienen ambos países por la amenaza arancelaria. 
 

Entrega México a 29 capos del narcotráfico 
(2025-02-28, Gustavo Castillo, La Jornada, . 1 4) 
En una operación realizada ayer con total hermetismo y de manera "quirúrgica", el gobierno 
mexicano trasladó a Estados Unidos a 29 integrantes de la delincuencia organizada que se 
encontraban presos. Funcionarios federales señalaron que el operativo, que se realizó con 
personal de las secretarías de la Defensa Nacional (Defensa) y de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), requirió el desplazamiento de aeronaves a los aeropuertos de Toluca, Estado 
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de México; Tepic, Nayarit; Hermosillo, Sonora; Guanajuato, Guanajuato; Oaxaca, Oaxaca; 
Tapachula, Chiapas y Morelia, Michoacán, sitios donde se localizan los penales en los cuales se 
encontraban recluidos esos narcos. 
 

En anticipación a los aranceles, repuntan las exportaciones 
(2025-02-28, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
Las exportaciones mexicanas arrancaron el año con un mayor crecimiento, ante el dinamismo de 
las ventas al exterior de la industria manufacturera, particularmente hacia Estados Unidos, y de 
acuerdo con los analistas, esto se debe a una mayor demanda ante la expectativa de la 
imposición de aranceles y al favorable desempeño de esa economía. Durante enero, las ventas 
totales al exterior avanzaron 5.5 por ciento anual, su mayor dinamismo en tres meses, y sumaron 
44 mil 446.2 millones de dólares. Las exportaciones manufactureras avanzaron 8.8 por ciento, 
las automotrices cayeron 2.0 por ciento y el resto de las manufacturas crecieron 14.5 por ciento. 
 

Trump se retracta del plazo ampliado para los aranceles; van el 4 de marzo 
(2025-02-28, Roberto Morales, El Economista, . 1, 33) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se retractó de su declaración hecha el miércoles 
pasado y afirmó la mañana de este jueves que el arancel general del 25% programado sobre las 
importaciones originarias de México y Canadá entrará en vigor el próximo 4 de marzo, tal como 
estaba previsto. Trump también informó que a China se le aplicará un arancel adicional del 10% 
ese día, según una publicación en la plataforma Truth Social. 
 

México entrega a Caro Quintero y 28 poderosos del narco a EU 
(2025-02-28, Juan Pablo Reyes, El Sol de México, . 1, 4 5) 
El Gobierno de México trasladó a Estados Unidos a 29 capos del narcotráfico, entre ellos el 
exlíder del Cártel de Guadalajara, Rafael Caro Quintero. El traslado se realizó como parte de los 
acuerdos de cooperación internacional y se dio justo horas antes de la reunión de seguridad de 
alto nivel entre México y Estados Unidos, encabezada por Marco Rubio, secretario de Estado de 
la Unión Americana. 
 

Envían a EU a Caro, a Zetas, a el Viceroy 
(2025-02-28, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El gobierno mexicano envió a Estados Unidos a 29 narcotraficantes, de la mayoría de cárteles, 
requeridos por la justicia del país del norte debido a sus vínculos con organizaciones criminales, 
por tráfico de drogas, delincuencia organizada, homicidio, lavado, entre otros. Entre los 
extraditados, está el fundador del Cártel de Guadalajara, Rafael Caro Quintero, a quien se le 
vincula como el responsable de la tortura y asesinato del agente de la DEA, Enrique Kiki 
Camarena, en 1985. 
 

Entregan 29 capos en medio de negociación 
(2025-02-28, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
En plena tensión por la amenaza de Trump de imponer gravámenes, el Gobierno de México envió 
a Estados Unidos a narcotraficantes históricos, entre los que figuran Rafael Caro Quintero y 
Vicente Carillo Fuentes. El Departamento de Estado norteamericano señaló que la administración 
que encabeza Claudia Sheinbaum decidió transferirlos en respuesta a la Orden Ejecutiva 14157. 
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Expertos consideraron el hecho como una buena noticia, pues significa que se actúa en contra 
de los grupos delictivos. 
 

La grieta en Morena 
(2025-02-28, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 12, 1, 12 13) 
La reciente afiliación de personajes polémicos y la modificación a la reforma antinepotismo de la 
presidenta Claudia Sheinbaum dejan ver divisiones y reestructuras al interior del partido guinda. 
 

En los casi cinco meses desde que Claudia Sheinbaum asumió la Presidencia y Luisa Alcalde la 
dirigencia de Morena, distintas controversias han emergido desde sus bancadas en el Congreso. 
 

Ofrecen propiedades con alta plusvalía en Acapulco diamante  
(2025-02-28, Redacción, Reforma, . 9) 
La Riviera Diamante se ha convertido en un destino estratégico para el desarrollo de propiedades 
que apuestan por un alto retorno de plusvalía. Uno de los objetivos de la desarrolladora es atraer 
el mercado de Querétaro, Puebla Estado de México, además de que trabaja para captar 
inversionistas y retirados de Estados Unidos Canadá con el fin de reactivar la comunidad de 
residentes extranjeros en la Riviera Diamante. Acapulco “La riviera tiene una peculiaridad versus 
el Acapulco tradicional: tiene el aeropuerto a pie de terreno. Por ello estamos buscando in por los 
extranjeros, porque hay mucho que ofrecerles en toda esta zona. Estamos planteando ofertas 
para que compren su departamento, lo usen 4 meses y los otros 8 meses lo renten en Airbnb”, 
refirió Julio Camacho, socio director de SiSol. 
 

OFRECEN PROPIEDADES ALTA PLUSVALÍA EN ACAPULCO DIAMANTE  
(2025-02-28, Redacción, Reforma, . 9) 
La Riviera Diamante se ha convertido en un destino estratégico para el desarrollo de propiedades 
que apuestan por un alto retorno de plusvalía. Ara SiSol, desarrolladora inmobiliaria boutique, 
hoy es el momento ideal para invertir en las comunidades residenciales de nivel medio que han 
construido en la Riviera Diamante. “La riviera tiene una peculiaridad versus el Acapulco 
tradicional: tiene el aeropuerto a pie de terreno. Por ello estamos buscando in por los extranjeros, 
porque hay mucho que ofrecerles en toda esta zona. Estamos planteando ofertas para que 
compren su departamento, lo usen 4 meses y los otros 8 meses lo renten en Airbnb”, refirió Julio 
Camacho, socio director de SiSol. 
 

Despliegan 3 mil elementos vigilar carnaval 
(2025-02-28, Javier Cabrera, El Universal, . 11) 
Un dispositivo de seguridad con 3 mil elementos del Ejército, la Guardia Nacional, la Secretaría 
de Marina y la Policía Estatal resguarda los festejos del Carnaval Internacional de Mazatlán, que 
inició ayer con la coronación del Rey de la Alegría. Jaime Barrón Valdez, secretario de Seguridad 
Pública en el puerto, dijo que como parte del operativo se realiza una revisión a todas las 
personas que acuden a las zonas de las fiestas del carnaval, tanto en Olas Altas como en el 
estadio de béisbol Teodoro Mariscal. 
 

Definiciones // Con cariño, para Trump 
(2025-02-28, Manuel López San Martín, El Heraldo de México, . 12) 
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La colaboración, tantas veces presumida, se materializó ayer. México entrego 29 capos a 
Estados Unidos | Estado mexicano envió ayer un regalo como no se ha visto, al gobierno de los 
EU. 29 personas que estaban encarceladas en nuestro país, acusadas de narcotráfico, 
asesinatos, tortura y un rosario de delitos, fueron extraditadas. Jamás se había dado una 
operación de tal magnitud. El traslado masivo ocurrió a unas horas de la estratégica reunión entre 
el Gabinete de Seguridad mexicano y el secretario de Estado de EU, Marco Rubio, en 
Washington. La operación fue quirúrgica. La mañana de ayer se desplegó un dispositivo de 
seguridad en el Aeropuerto Internacional de Toluca, con la Guardia Nacional, la Marina y la 
Comisión Nacional de Seguridad, que resguardaron las instalaciones de la terminal aérea desde 
las 05:00 am. Alrededor de las 10:30, un avión de la Fuerza Aérea Mexicana despegó al norte 
del país. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Plantea Coparmex combatir huachicol 
(2025-02-28, Verónica Gascón, Reforma, . 10) 
Para lograr una solución integral en el mercado de combustibles es necesario combatir el 
mercado ilícito de combustibles y facilitar el otorgamiento de permisos para infraestructura, afirmó 
la Coparmex. El organismo empresarial reconoció la apertura del Gobierno federal con el sector 
gasolinero para dialogar y avanzar en la construcción del Acuerdo Nacional para Estabilizar el 
Precio de la Gasolina Regular. 
 

Avalan tope a precio de gasolina; IP, con dudas 
(2025-02-28, Salvador Corona, El Universal, . 20) 
La presidenta Claudia Sheinbaum y empresarios gasolineros firmaron ayer un acuerdo voluntario 
para topar el precio de la gasolina magna en 24 pesos, por lo que en la siguiente semana se 
deberá ver reflejado en estaciones del país. La Coparmex señaló que es fundamental facilitar el 
otorgamiento de permisos para infraestructura, como almacenamiento de gasolinas, para contar 
con mayores alternativas que permitan ofrecer combustibles a precios más justos. 
 

Coparmex pide al gobierno federal a combatir al mercado ilícito de petrolíferos 
(2025-02-27, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aclaró que la adhesión al pacto 
de mantener en 24 pesos el costo de la gasolina es "voluntaria" y acorde a las condiciones de 
cada empresa distribuidora de combustible. No obstante, el organismo privado dijo que preocupa 
el tema del "huachicol" en la gasolina, por lo que demandó al gobierno de Claudia Sheinbaum 
trabajar para el ataque al mercado ilícito de combustibles, que provoca el encarecimiento de los 
productos. 
 

COPARMEX PROPONE MEDIDAS PARA IMPULSAR UN MERCADO DE COMBUSTIBLES 
COMPETITIVO Y UN SECTOR GASOLINERO SÓLIDO 
(2025-02-28, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
En la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) coincidimos con el 
Gobierno Federal en la importancia de generar las condiciones necesarias para garantizar el 
suministro de combustibles que la población mexicana requiere a precios accesibles. Creemos 
firmemente que el diálogo entre el sector privado y el Gobierno es clave para diseñar políticas 
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públicas que brinden certeza y equidad, permitiendo la viabilidad de las inversiones en el sector 
de petrolíferos. 
Hoja de Ruta (Sitio), 
 

Sectur y Concanaco Servytur alistan El Buen Fin del Turismo 
(2025-02-27, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
La Secretaría de Turismo (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) alistan el lanzamiento de "La Gran Escapada, El Buen 
Fin del Turismo". Con esta iniciativa el gobierno y la iniciativa privada buscan incentivar el sector 
terciario mediante promociones y ofertas exclusivas en hospedaje, transporte y actividades. 
Josefina Rodríguez Zamora, titular de Sectur, detalló que esta estrategia replicará el modelo del 
'Buen Fin', un modelo similar al Black Friday con promociones y descuentos en Estados Unidos, 
para ofrecer paquetes accesibles y fomentar la visita a destinos menos conocidos con alto valor 
cultural y natural. 
Estrategia Sustentable (Sitio),El Heraldo de México (sitio),Red Financiera EDO.MEX (Sitio),Clase Turista (Sitio),Radio 
Fórmula QRO (sitio), 
 

Coparmex estudia la medida del padrón catastral en la CDMX y no lo ve con malos ojos: 
Adal Ortiz 
(2025-02-27, Juan Manuel Jiménez, Noticias MVS (Sitio), ) 
En su colaboración para Metrópoli con Juan Manuel Jiménez, Adal Ortiz, presidente de la 
Coparmex en la Ciudad de México, habló del padrón catastral en la capital del país. "A raíz de 
que recibimos la notificación de esta adición al código fiscal que tuvo lugar en diciembre del año 
pasado, claro que prendieron alertas y focos rojos no solo en la ciudad sino en todo el país y ha 
sido un tema muy platicado en todo Coparmex nacional, por un lado lo seguimos estudiando con 
nuestras comisiones de vivienda y también hemos tenido conversaciones al respecto con la 
coordinadora del grupo parlamentario de Morena", explicó. 
 

Firma ONU memorándum con Acapulco para reconstrucción 
(2025-02-27, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, informó que la dependencia, junto con el 
sector privado y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur), anunciarán el lanzamiento de "El Buen Fin del Turismo". Explicó que la 
iniciativa busca incentivar el turismo mediante promociones y ofertas exclusivas en hospedaje, 
transporte y actividades turísticas. 
 

Avalan tope a precio de gasolina; IP, con dudas 
(2025-02-28, Everardo Martínez, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum y empresarios gasolineros firmaron ayer un acuerdo voluntario 
para topar el precio de la gasolina magna en 24 pesos, por lo que en la siguiente semana se 
deberá ver reflejado en estaciones del país. La Coparmex señaló que es fundamental facilitar el 
otorgamiento de permisos para infraestructura, como almacenamiento de gasolinas, para contar 
con mayores alternativas que permitan ofrecer combustibles a precios más justos. 
 

Gobierno y empresarios alistan "El Buen Fin del Turismo"; buscan incentivar a este 
sector con promociones y ofertas 

https://www.efinf.com/clipviewer/933a7957a43ac72b9398602bde33fbf6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1284a2c09c7ae41551530dc17265a4a7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/29f11d6db8ef5d6c223e0b2b3b2292ab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f13ffe89d6ce1571e0a4959dc573020c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1e0182e79c4d94ce72f576777fe6c066?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a763e4ce1a1fd1a76c00d98f31a8d367?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a14311b93f136fdbd6bdf9a88367c374?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a14311b93f136fdbd6bdf9a88367c374?file
https://www.efinf.com/clipviewer/16f589a8a3657f15a9c45c8386b4cb8a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/16f589a8a3657f15a9c45c8386b4cb8a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7899e395c78328ead9c263ee8f73938e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/85c349f9059d9707d21bca3a0f163ea4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4ef1feb0b456e4fc1847b99e261477f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a4ef1feb0b456e4fc1847b99e261477f?file


 

 

 

(2025-02-27, EFE, El Universal (sitio), ) 
La Secretaría de Turismo (Sectur) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) alistan el lanzamiento de "La Gran Escapada, El Buen 
Fin del Turismo". Con esta iniciativa el Gobierno mexicano y la iniciativa privada buscan incentivar 
el sector terciario mediante promociones y ofertas exclusivas en hospedaje, transporte y 
actividades. Josefina Rodríguez Zamora, titular de Sectur, detalló que esta estrategia replicará el 
modelo del 'Buen Fin', un modelo similar al Black Friday con promociones y descuentos en 
Estados Unidos, para ofrecer paquetes accesibles y fomentar la visita a destinos menos 
conocidos con alto valor cultural y natural. 
 

Distinguen a Grupo Lala con Reconocimiento Empresas Excepcionales 2025 
(2025-02-27, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Grupo Lala ha sido distinguido con el Reconocimiento Empresas Excepcionales 2025, un 
galardón que resalta a las compañías con iniciativas de alto impacto en su industria y que son 
referente en la generación de bienestar para sus colaboradores, la transformación digital, el 
desarrollo sostenible y el fortalecimiento de las cadenas de valor. Este reconocimiento es 
impulsado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el Consejo de la Comunicación y el 
Instituto para el Fomento a la Calidad. 
 

Mil ambulancias nuevas al servicio de los derechohabientes del IMSS 
(2025-02-27, Redacción, Águila sobre Nopal MX (sitio), ) 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, y la jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, dieron el banderazo de entrega de mil 
nuevas ambulancias de traslado programado, con el objetivo de fortalecer la infraestructura de 
salud y garantizar un servicio eficiente y seguro para los pacientes que requieren de estos 
servicios. El evento fue presenciado por el consejero suplente del H. Consejo Técnico por parte 
de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), 
Ricardo David García Portilla; y el consejero suplente del H. Consejo Técnico por la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), 
Fernando Miguel Salazar del Valle. 
 

Acompañar al Agente Aduanal y modernizar su labor, propone Edmundo Enciso 
(2025-02-27, Staff, Entre Noticias CDMX (Sitio), ) 
Con dos premisas bastante claras para lograr el fortalecimiento del gremio desde la presidencia 
de la Asociación de Agentes Aduanales de Aduanas Metropolitanas (AAADAM), inició Edmundo 
Oscar Enciso Villarreal su campaña para dirigir a sus colegas durante el siguiente bienio, donde 
plantea un cambio estructural profundo, con propuestas concretas y serias para que se reconozca 
al agente aduanal como eje del crecimiento y desarrollo del país. El también presidente de la 
Comisión de Nearshoring y Comercio Exterior de la COPARMEX CDMX y actual titular de la 
Comisión de Enlace Legislativo de la AAADAM, hace un llamado final, directo y contundente, al 
asegurar que la renovación de la AAADAM no es un proyecto individual, sino una misión 
compartida donde cada Asociado es parte de este cambio, y solo a través de la unión y la 
participación activa se podrá construir una Asociación sólida, justa y preparada para los retos del 
futuro. 
 

Secretaría de Economía lanza el Monitor de Comercio de Acero en México (MoCA MX) 
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(2025-02-27, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
En el marco de las contradicciones con el presidente de los Estados Unidos Donald Trump, por 
la posible imposición de aranceles al acero mexicano, la Secretaría de Economía anunció el 
lanzamiento de su Monitor de Comercio de Acero en México (MoCA MX). Lo anterior, aseguró, 
es una innovadora herramienta diseñada para mejorar la transparencia, trazabilidad y control en 
el comercio de productos siderúrgicos en el país. Apenas el 11 de febrero pasado, la Cámara 
Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) se dijo en total desacuerdo con la 
decisión unilateral del presidente Trump, de imponer un arancel del 25% a las exportaciones de 
acero mexicano, acusando una triangulación del producto desde China, por lo que urgió al 
gobierno mexicano a tomar medidas igual de drásticas. 
 

En entrevista, Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, 
habló sobre el cobro de impuestos a maquiladoras. 
(2025-02-27, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En entrevista, el doctor Domingo Ruiz, presidente de la Comisión Nacional Fiscal de Coparmex, 
explicó la situación actual de la industria maquiladora en México, que enfrenta inspecciones y 
demandas de pago de impuestos por parte del SAT. Ruiz destacó que estas acciones se deben 
a la presión por el déficit fiscal y la necesidad de mayor recaudación. Señaló que el régimen fiscal 
para las maquiladoras permite importaciones temporales y exportaciones sin causar IVA, pero el 
SAT ha comenzado a interpretar que se debe pagar el impuesto dos veces, lo que consideran un 
cobro doble injusto. 
 

La Coparmex advirtió que la incertidumbre persiste ante el aplazamiento de aranceles del 
25% por parte de EE.UU. 
(2025-02-27, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante la incertidumbre generada por el aplazamiento de los aranceles del 25% por parte de 
Estados Unidos, previsto para el 2 de abril. La organización ha subrayado la importancia de 
fortalecer el diálogo para evitar medidas unilaterales que puedan perjudicar el comercio y la 
competitividad en la región. Asimismo, ha instado al respeto del Tratado México-Estados Unidos-
Canadá (T-MEC) y a la implementación de estrategias conjuntas para enfrentar desafíos 
comunes. 
 

En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de Coparmex, habló sobre la 
incertidumbre para la inversión en México. 
(2025-02-27, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Juan José Sierra, presidente nacional de la Coparmex, expresó su preocupación 
por la incertidumbre que generan las amenazas arancelarias de Donald Trump para la inversión 
en México. Sierra rechazó estas imposiciones unilaterales, argumentando que el Tratado de Libre 
Comercio establece reglas claras y mecanismos de controversia que benefician a los tres países 
involucrados. Destacó que la postergación de las tarifas no resuelve el problema y que la 
incertidumbre afecta gravemente las cadenas de suministro y la economía mexicana, que ya 
enfrenta un decrecimiento. 
 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo pidió 
fortalecer relaciones comerciales con EE.UU. 
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(2025-02-27, Alejandro Cacho, Paulina Greenham, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo ha instado a 
fortalecer las relaciones comerciales con Estados Unidos para proteger la economía de los países 
involucrados. Además, se ha propuesto la implementación de un programa para fomentar el 
consumo local. La Confederación busca que el presidente Trump evite anuncios sobre la 
postergación de acuerdos, abogando por un enfoque proactivo en el fortalecimiento del tratado, 
lo cual beneficiaría las economías regionales y reforzaría la percepción del tratado como un 
bloque económico en lugar de un simple acuerdo comercial. 
 

Dialogarán con Cruz sobre el Centro de Convenciones 
(2025-02-28, El Diario de Juarez, Javier Olmos, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Carlos Ortiz, representante de la gobernadora en Juárez, afirmó que buscará un acercamiento 
con el presidente municipal, Cruz Pérez Cuéllar, para ver detalles del proyecto del Centro de 
Convenciones y Exposiciones. Al tomar protesta en el cargo a principios de febrero, Ortiz recibió 
la instrucción directamente de la gobernadora Maru Campos de destrabar, con los empresarios, 
este proyecto. El 17 de febrero el funcionario se reunió con integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial, algunos de ellos, integrantes del Fideicomiso Paso del Norte, para evaluar los 
puntos que tiene la planeación de esta obra. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Autopista tomada 
(2025-02-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Las casetas de peaje de Cuernavaca a Acapulco siguen sin realizar cobros. Primero se 
suspendieron tras el huracán Otis de 2023 y nuevamente después de John en 2024. El único 
cobro es el del viaducto La Venta-Punta Diamante, que tiene un costo elevado de 150 pesos por 
auto para un trayecto de apenas 21.5 kilómetros. Solo que es un peaje especial. No se puede 
usar el tag electrónico ni pagar con tarjeta. La razón es que la autopista está tomada por un grupo 
que no es su legítimo concesionario. No es de la delincuencia organizada, sino del gobierno de 
Guerrero. 
 

Historias De NegoCEOs // Otra implosión en Morena: Cuauhtémoc Ochoa y la reforma 
que no fue 
(2025-02-28, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Detrás de la fallida reforma a la Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito, conocida como 
"cobranza delegada', la cual proponía embargar salarios desde la nómina de los trabajadores, 
hay un lío político entre morenistas, otra vez y de intereses económicos, cuya historia no se ha 
terminado de contar. Quien no dijo nada, pero fue destituido de la Comisión de Hacienda del 
Senado tras su intento de promover la polémica iniciativa, fue el senador morenista Cuauhtémoc 
Ochoa Fernández. 
 

Análisis Superior // Buena salida 
(2025-02-28, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Quien conoce la trayectoria de la secretaria de Energía, Luz Elena González, sabe de su gran 
habilidad para ir construyendo acuerdos, como el que hoy logró la presidenta, Claudia 
Sheinbaum, con los importadores y distribuidores de gasolina en el país. Es claro el impacto que 
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tiene la gasolina no sólo en la formación de precios, sino en el ánimo de la población. La salida 
populista era el control de precios; la inteligente fue la que se anunció hoy. Un pacto voluntario, 
en el que se adhiere el sector durante seis meses y que irá dando espacio para ver cuáles son 
las condiciones reales. 
 

Veranda // Navieras y gobierno perfilan un acuerdo sobre el DNR 
(2025-02-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Las negociaciones entre las compañías de cruceros y el gobierno federal siguen caminando, 
después de que, en el pasado paquete económico, la Secretaría de Hacienda, cuyo titular es 
Rogelio Ramírez de la O, le quiso imponer el Derecho de No Residente (DNR) completo a los 
cruceristas. Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, jugó un papel relevante para que la 
medida se postergara seis meses, comenzando porque el 1 de enero de este año esa entidad 
comenzó a recibir cinco dólares por cada crucerista que desembarca en dicha entidad. 
 

Bitácora del Director // El abrupto fin de "abrazos, no balazos" 
(2025-02-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El 27 de febrero de 2025 será recordado como un antes y un después en la cooperación 
antinarcóticos entre México y EU, que recibió un empujón a raíz del regreso a la Casa Blanca de 
Donald Trump, quien ha logrado que se dispare súbitamente la participación mexicana en estas 
tareas, mediante la amenaza de imponer aranceles a las exportaciones de este país, mismos 
que, de concretarse, colocarían a su economía en zona de recesión. 
 

Activo Empresarial // Tope a gasolina, sin sacrificio fiscal; FEMSA invierte 2.5 mmdd; 
Corte IVA: el desencuentro 
(2025-02-28, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
El precio a la gasolina Magna, la más popular, tendrá un tope de 24 pesos por litro para los 
siguientes seis meses, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum, quien felicitó a su secretaria 
de Energía, Luz Elena González, por haber logrado el acuerdo con los gasolineros. Con el 
acuerdo por seis meses, el precio de la gasolina no se elevará más allá de 24 pesos por litro. El 
cobro del IEPS seguirá intacto, de alrededor de 6 pesos, pero ahora los gasolineros deberán 
conformarse con 2 pesos de ganancia por litro de gasolina vendida. 
 

Duda Razonable //De los que no se habla, los que se joden 
(2025-02-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La secretaria de Seguridad Interior de Estados Unidos, Kristi Noem, anunció un aumento del 
627% en los arrestos de extranjeros ilegales bajo el presidente Trump en comparación con el año 
pasado bajo Biden. El Departamento de Seguridad Nacional aplicará plenamente la Ley de 
Inmigración y Nacionalidad, que incluye sanciones penales para ciertos extranjeros que no se 
vayan de Estados Unidos voluntariamente. En muchas ciudades, los niños siguen sin asistir 
regularmente a la escuela por miedo a la migra, y muchos adultos al trabajo. 
 

En Privado //Lo que nunca: 28 el más buscado 
(2025-02-28, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer, Caro Quintero, junto a otros 28 jefes y principales operadores del crimen organizado de 
México, fue entregado a Estados Unidos tras un acuerdo entre los dos gobiernos, al tiempo que 
el gabinete de seguridad estaba en Washington. Así que lo que nunca: el gobierno mexicano 
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entregó al estadounidense 29 objetivos prioritarios, entre ellos el más buscado: Rafael Caro 
Quintero. 
 

Día con Día // ¿El fin de los abrazos? 
(2025-02-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
En medio de la violencia que sigue dominando al país, creo que hay indicios sólidos para decir 
que terminó la política de "abrazos, no balazos", y ha comenzado otra, la del combate al crimen. 
Puede achacarse a la presidencia estadounidense. Si es así, bienvenida sea esa presión. Puede 
atribuirse a la decisión callada pero efectiva de la presidenta Sheinbaum de iniciar en ese ámbito 
un cambio de política. Si es así, bienvenido el cambio callado pero efectivo de la Presidencia. 
 

Coordenadas // ¿Vaso medio o medio vacío? Así va la IED 
(2025-02-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Esta semana se dieron a conocer los datos de la inversión extranjera directa (IED) al cierre de 
2024. Veo dos narrativas completamente diferentes respecto a su significado. La primera es la 
que habla de fracaso. Señala que lo que se clasifica como "nuevas inversiones", y que sumó 3 
mil 169 millones de dólares, es el menor registro de los últimos 31 años. 
 

Estrictamente Personal // El extorsionador prepotente 
(2025-02-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
El juez Cuarto en Materia Civil en la Ciudad de México falló en su contra en septiembre pasado 
por un intento de extorsión contra Televisa y ordenó la publicación de extractos de la sentencia 
en desagravio de quienes quiso chantajear. Esta semana Fernández hizo público el expediente 
en Reforma y en El Universal apareció una síntesis del veredicto. Fue el tercer litigio que perdió 
ante Televisa. 
 

En Petit Comité // De despotismo y nepotismo 
(2025-02-28, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
En México, la sombra del nepotismo se extiende a través de generaciones de políticos, tejiendo 
redes de influencia que desafían los principios de la democracia. La idea de cortar con el 
nepotismo de tajo y, por ende, con la corrupción que trae consigo es excelente y necesaria. Es 
imperativo acotar las ambiciones de los políticos y políticas que convierten los recursos y puestos 
públicos en un patrimonio personal y luego hasta buscan heredar cargos a sus hermanos, primos, 
esposos o esposas. 
 

Ricos y Poderosos // Precio máximo: ¿más subsidios de Pemex? 
(2025-02-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30) 
El gobierno encabezado por Claudia Sheinbaum acordó con los gasolineros establecer un precio 
máximo de 24 pesos por litro para la gasolina regular, tipo Magna. El acuerdo de un precio 
máximo, al final redundará, coinciden la mayoría de los expertos, en un subsidio por parte de 
Pemex. El margen de rentabilidad de dos pesos para los empresarios de gasolineras podría llegar 
a costar hasta el 10% de la recaudación del IEPS a gasolinas y diesel. 
 

La Gran Depresión // Mala idea, controlar los precios de la gasolina 
(2025-02-28, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
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Controles de precios a la gasolina en México podrían llevar a desabastos y prácticas irregulares, 
advierte Enrique Campos Suárez en su columna. El acuerdo para controlar precios, presentado 
como voluntario, podría desplazar a los privados y llevar a prácticas como litros incompletos o 
mezcla con etanol. La solución sería reducir el impuesto especial, pero eso impactaría las 
finanzas públicas. 
 

La Quinta Transformación // Lenia salva al SAT y choca con Yasmín y Loretta 
(2025-02-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Ayer estaba programada la discusión en el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la 
contradicción de criterios sobre el doble pago del IVA en operaciones de comercio exterior de las 
maquiladoras. El asunto finalmente fue retirado por motivos distintos a la intentona de Batres y 
Esquivel acordó revisar su proyecto y estudiar distintos comentarios que le han hecho otras 
ponencias. 
 

Desde el Piso de Remates // Precios concertados de gasolina: un error 
(2025-02-28, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
Los precios concertados de gasolina, como el acuerdo de 24 pesos por litro en México, son un 
error porque generan distorsiones en los mercados. La gasolina más contaminante, la magna, es 
la única que tiene un precio concertado, mientras que la premium no está clara. Aunque el 
acuerdo es voluntario, habrá más sanciones para quienes no cumplan con las disposiciones en 
materia de medición y registro. 
 

TREN MAYA 
 

Avanza en Senado Ley de Transparencia 
(2025-02-28, Víctor Gamboa, El Universal, . 2) 
Derivado de la reforma que elimina de la Administración Pública Federal a diversos órganos 
autónomos, entre ellos el Inai. las comisiones unidas de Gobernación y de Estudios Legislativos, 
Primera, del Senado aprobaron el dictamen con proyecto dedecreto por el quese expide la Ley 
General de Transparencia y Acceso la Información Pública, la Ley General de Protección de 
Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados y la Ley Federal de Protección de Datos 
Personales en Posesión de los Particulares, y se reforma la fracción XV del artículo 37 de la Ley 
Orgánica de la Administración Pública Federal. La senadora de Morena Margarita Valdez aseguró 
que no se va eliminar la transparencia en el gobierno. pero lastarjetas de crédito y los viajes al 
extranjero injustificados que hacían los comisionados del Inai, quienes, dijo, en los últimos cuatro 
años hicieron más viajes internacionales que los miembros de las dos cámaras del Congreso 
"Tengan la seguridad, pueblo de México, que cuando quieran preguntar cuánto ganamos los 
senadores y en qué gastamos el dinero ahí va a estar la información, no la vamos a ocultar, o 
cuánto se gastó en el Tren Maya... ahí están los datos requieren saber. O si una mujer quiere 
saber cuánto gana el exmarido para proteger a sus hijos con la dieta la van a tener, no va a 
desaparecer. No es cierto que vamos a ocultar la información". resaltó. 
 

Veranda // Navieras y gobierno perfilan un acuerdo sobre el DNR 
(2025-02-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
Los 300 metros cuadrados fueron insuficientes, así es que entidades como la Ciudad de México, 
Nayarit, Jalisco, Oaxaca y Guerrero tuvieron sus stands fuera del pabellón de México. El Tren 
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Maya y el grupo turístico del ejército (Gafsacomm) tuvieron otra vez una posición relevante y, 
además, los titulares de turismo de los estados se reunieron con la embajadora de México en 
Colombia, Patricia Ruiz Anchondo, para seguir insistiendo en nuevas fórmulas que faciliten la 
entrada de los colombianos a nuestro país. 
 

Desde La Cancha // La sombra de López Obrador 
(2025-02-28, Demetrio Sodi, El Economista, . 49) 
La sombra de López Obrador a presidenta Claudia Sheinbaum nunca podrá aceptar en público 
que López Obrador es el responsable de la presión que está ejerciendo el presidente Donald 
Trump sobre México y el gobierno. El sexenio de López Obrador fue un fracaso no sólo en 
seguridad, lo fue en salud y en el abasto de medicinas a la población, lo fue en educación, en 
crecimiento económico y creación de empleos. Le dejó una economía parada y un sector privado 
con gran desconfianza en el gobierno y en las políticas de la 4T. La gran mayoría de sus proyectos 
estratégicos han sido un fracaso y más allá de que su costo fue mucho mayor que el anunciado, 
el Tren Maya y el del Istmo tienen mucho menos pasajeros que los proyectados y la refinería no 
ha refinado un solo barril hasta ahora. 
El Economista (sitio), 
 

Tampoco estamos contentos 
(2025-02-28, José Rubinstein, El Universal (sitio), ) 
Al cierre de 2024, la deuda pública ascendió a 17.4 billones de pesos, 51.4% del PIB en 2018 
representaba 44.9% del PIB, con un costo financiero de 1.15 billones de pesos. Las principales 
obras emblemáticas emprendidas por López Obrador distan de ser rentables. El Tren Maya, 
estimado originalmente en 150 mil millones de pesos, costó aproximadamente 500 mil millones 
de pesos. 
 

Quiero trabajo en la 4T 
(2025-02-28, Julio Patán, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Doctor Patán ha decidido pedirlo ya sin tapujos. Abiertamente. Quiero trabajo en la 4T. No es 
que haya estado corto de señales en este sentido. Como tal vez recordarán, si tienen la gentil 
costumbre de leer esta columna, sostuve por algún tiempo la intención de lanzarme a la 
presidencia después del sexenio que sin duda será glorioso de mi colega, la Doctora Claudia 
Sheinbaum. Vaya, que di el xochitlazo. Humildemente, creo que lo hubiera hecho bien. Tenía ya 
planes de extender el Tren Maya a Guatemala, para darle chamba a nuestros exiliados allá, y de 
abrir otra mega farmacia en Chiapas. 
 

AIFA 
 

Caro encabeza combo de narcos entregados a EU 
(2025-02-28, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6 7) 
En la mañana del jueves, los narcotraficantes, algunos de los cuales tenían vigentes procesos de 
amparo contra la extradición, fueron trasladados de distintas prisiones federales del país al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, para ser llevados en aviones militares a Chicago, 
Houston, McKinney, Phoenix, Washington, White Plains y Nueva York, donde serán juzgados por 
tráfico de drogas y armas, así como lavado de dinero. 
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Edo de Mex, 
 

Aterriza en Nayarit 
(2025-02-28, Redacción, Reforma, . 2) 
El Gobierno de Nayarit informó que habrá un nuevo vuelo directo operado por Viva que conectará 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con el Aeropuerto Internacional de Tepic-
Riviera Nayarit a partir del 1 de mayo de 2025. 
 

En ruta 
(2025-02-28, Redacción, Reforma, . 7) 
Desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Gobierno de México envió a los siguientes 
narcos a Estados Unidos: CHICAGO, ILLINOIS: José Ángel Canobbio Inzunza, "El Güerito". Líder 
del grupo armado Los Chimales. Norberto Valencia González, "Socialitos". Operador financiero 
para el los Beltrán Leyva. 
 

Promoverán la reubicación de migrantes en albergues  
(2025-02-28, Jorge Medellín, El Universal, . 16) 
El comisionado para la Atención a la Movilidad Humana del Gobierno de la Ciudad de México, 
Temístocles Villanueva, informó que a partir del 2 de marzo se dará inicio a ferias de servicios en 
campamentos migrantes, con la intención de brindarles atención básica e invitarlos a trasladarse 
a alguno de los albergues de la capital. Villanueva comentó que el aumento de la población 
migrante en albergues capitalinos, a partir de las deportaciones masivas de Estados Unidos, no 
fue tan alto como lo esperado. “La realidad es que no ha ocurrido un proceso de incremento 
sustancial de personas mexicanas en retorno provenientes de Estados Unidos. Lo que sigue 
reportando el Instituto Nacional de Migración es la misma cantidad de personas que llegan al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Es decir, dos vuelos a la semana en promedio, unas 
600 personas. Por lo tanto, la Ciudad no ha tenido que afrontar de manera extraordinaria este 
proceso", concluyó Villanueva. 
 

Viva Aerobus anticipa un primer trimestre lento 
(2025-02-28, Miriam Paredes, Excélsior, . 3) 
El director general de Viva Aerobus, Juan Carlos Zuazua, anticipó que el primer trimestre de 2025 
podría ser lento para la compañía, debido a factores externos que afectan a la industria como la 
revisión de motores de Pratt & Whitney, que ha dejado parte de su flota en tierra, además de un 
entorno económico altamente volátil. NUEVA RUTA Viva en conjunto con el gobierno de Nayarit 
anunció este jueves una nueva ruta entre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) el 
Aeropuerto Internacional Tepic-Riviera Nayarit. El vuelo comenzará operaciones en mayo y 
tendrá tres frecuencias semanales. 
 

Esperan una experiencia inolvidable 
(2025-02-28, Sebastián Díaz de León, Excélsior, . 3) 
Gabriela Cuevas, representante del gobierno de México ante la FIFA para atender temas de la 
Copa Mundial, en donde también serán anfitriones Estados Unidos y Canadá en 2026, quiere 

https://www.efinf.com/clipviewer/a76be29547841a7d72dd43d3b849f580?file
https://www.efinf.com/clipviewer/925c372b882cf43fd90c9715fd546f69?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f29be3e48472ca52856e991c261e1f7a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2480e3a36f32b1bd257b3a58689a5fd3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5a10bca46f08004e89da4afdefcd65d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a75e4938ddbfe76775561f41b1f225ae?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a75e4938ddbfe76775561f41b1f225ae?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a3c7b4bb6967dc300ae33fe6e88d81f3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ce7f4809dd5855ca43b3f46d6833930d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b954f9e0f08979f4b5987c81faedf7e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/da46fd9debf33d5257095b62b652302a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0fbc2fd4330c51928946ae114106ba41?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bef7b19233e31c51fdc3395cced406d9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40166805ec1079ab44c1e9dc2aa8280b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/40166805ec1079ab44c1e9dc2aa8280b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/99d2e8d7e15e2ebbfa1eede1592c4fdf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c7fe872ec6a17613b89a5b17642dd50?file
https://www.efinf.com/clipviewer/bc40175afa16d5a473749d9862821c6e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/41d925ee9f4ef3e1cd39ebecaf1cc4c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ee60647f9d3b066d89b8efe75e81a93?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0b898efeb0e76d3583c0df15d4ab7a4c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d170d24184b439a997996527ddb5b2df?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d170d24184b439a997996527ddb5b2df?file
https://www.efinf.com/clipviewer/696ee17eb3ff24d6c0dfa43e3d893b15?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0b96f972759f1985e3ed821a37efaa3d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/18b24f3c2d689050e0ae88979ac55497?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e0f7ac28f6d942cd56757a0c5305b62a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/af251065b7477055288ad2d5e341c85d?file


 

 

 

que sea un evento para todos, inclusivo y recreativo, único en la historia. En el evento Decididas, 
que reúne a mujeres líderes de diferentes ámbitos, aseguró que las expectativas y los trabajos 
para albergar una tercera Copa del Mundo en el país van caminando de buena forma, además 
de que el gobierno no otorgará presupuesto para la construcción de desarrollos. México recibirá 
5.5 millones de espectadores según la FIFA. Sin embargo, Cuevas Barrón asegura que el país 
está listo para recibir siete millones o más, y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
será primordial para la movilidad. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

En entrevista, Luz Elena González, secretaria de Energía, habló sobre el pacto para fijar 
el precio de la gasolina. 
(2025-02-27, Leonardo Curzio, 1500 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, la secretaria de Energía, Luz Elena González, explicó el pacto para fijar el precio 
de la gasolina regular en $24 pesos por litro. Este acuerdo, que tiene una duración inicial de seis 
meses, busca proteger el poder adquisitivo de las familias mexicanas y garantizar la accesibilidad 
de este bien fundamental. González destacó que la medida es voluntaria y no coercitiva, 
involucrando a toda la cadena de producción desde importadores hasta estaciones de servicio. 
Aclaró que la gasolina premium y el diésel no están incluidos en este tope de precios. Además, 
mencionó que el gobierno sigue utilizando mecanismos como el IEPS para estabilizar los precios 
ante choques externos. La secretaria también abordó la importancia de reducir la dependencia 
de importaciones de gasolina, mencionando proyectos como la refinería de Dos Bocas y las 
coquizadoras. Finalmente, habló sobre la deuda de Pemex, explicando que es un problema 
acumulado y que el gobierno está trabajando para consolidarla y reducirla de manera 
responsable. 
Canal 121 Telefórmula,104.1 Radio Fórmula, 
 

En entrevista, Ramsés Pech, analista y asesor en la industria de hidrocarburos, habló 
sobre el pacto entre Sheinbaum y gasolineros. 
(2025-02-27, Adriana Pérez Cañedo, 100.1 Stereo Cien, ) 
En entrevista, el ingeniero Ramsés Pech, analista y asesor en la industria de hidrocarburos, 
energía y economía, expresó su opinión sobre el pacto firmado entre la Presidenta Claudia 
Sheinbaum y los gasolineros para mantener el precio máximo de la gasolina Magna en $24 pesos 
por litro. Pech considera que es una buena noticia para los consumidores, pero subraya que la 
efectividad del acuerdo dependerá de la voluntad de las estaciones de servicio para firmarlo y 
mantener los precios. Destaca que Pemex será el garante de los precios, pero cuestiona cuánto 
tiempo podrá sostenerlo sin afectar sus ganancias, especialmente si los precios del petróleo 
aumentan. Además, menciona la importancia de la infraestructura y los costos de distribución, así 
como la necesidad de una reingeniería fiscal para reducir el IEPS y beneficiar aún más a los 
consumidores. Pech también critica la falta de resultados de la refinería de Dos Bocas y la gestión 
de Pemex, señalando que el negocio principal de la empresa es la comercialización y distribución 
de combustibles. 
 

En entrevista, Jesús Carrillo, director de Economía del IMCO, habló sobre los resultados 
de Pemex. 
(2025-02-27, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
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En entrevista, Jesús Carrillo, director de economía del IMCO (Instituto Mexicano de 
Competitividad), expresó su profunda preocupación por los resultados financieros de Pemex, que 
reportó pérdidas de $628,000 millones de pesos (aproximadamente $30,000 millones de dólares) 
en 2024. Carrillo destacó que estas pérdidas son comparables a todo el programa de pensiones 
del bienestar para adultos mayores y representan una carga significativa para el presupuesto 
federal. Atribuyó gran parte de estas pérdidas a la ineficiencia en la refinación y transformación 
industrial de Pemex, que sigue reportando pérdidas brutas significativas. Además, mencionó el 
aumento del 37% en la deuda con proveedores y contratistas, que supera los $500,000 millones, 
a pesar de los apoyos fiscales y patrimoniales que han superado los $2 billones en el sexenio 
anterior. Carrillo subrayó la necesidad de reevaluar la estrategia de refinación, mejorar la 
productividad de los campos petroleros y considerar alianzas estratégicas para recuperar más 
crudo de los campos viejos. También criticó la política de tope de precios de gasolina como un 
subsidio regresivo que no resolverá los problemas estructurales de Pemex. En resumen, Carrillo 
considera que la situación de Pemex es alarmante y requiere acciones urgentes y efectivas para 
evitar un mayor deterioro. 
 

Rodrigo Pacheco, analista, comentó sobre la pérdida millonaria de PEMEX registrada en 
2024. 
(2025-02-27, Esteban Arce, 90.5 Imagen, ) 
Rodrigo Pacheco, experto financiero, expresa su preocupación por las pérdidas astronómicas de 
Pemex, que alcanzaron $620,605 millones en 2024, lo que equivale a $1,177,000 por minuto. 
Pacheco señala que a pesar de una pequeña utilidad el año anterior, la situación actual es crítica 
y destaca que la refinería de Dos Bocas no está operando adecuadamente. Sugiere que la 
privatización de Pemex podría haber generado mejores resultados para el gobierno, en lugar de 
continuar con un modelo que resulta en pérdidas constantes. Además, critica la falta de acciones 
efectivas para solucionar los problemas de la empresa. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Aprueba INE medidas de austeridad presupuestaria  
(2025-02-28, Redacción, El Independiente, . 6) 
El Consejo General del INE aprobó el conjunto de medidas de austeridad presupuestaria que 
aplicará en el ejercicio fiscal 2025. Entre sus medidas de racionalidad, austeridad y disciplina 
presupuestaria para el ejercicio fiscal 2025 que acordó el Instituto Nacional Electoral (INE) se 
incluye la no creación de nuevas plazas laborales. Estas medidas de racionalidad, austeridad y 
disciplina forman parte de las obligaciones de la Ley Federal de Presupuesto; Responsabilidad 
Hacendaria y del Decreto de Presupuesto de Egresos de la Federación. 
Central Electoral (sitio),Hoja de Ruta (Sitio), 
 

Comisiones de la Cámara de Diputados se reúnen con titular de la Agencia Reguladora 
de Transporte Ferroviario 
(2025-02-27, Comunicado de Prensa, Cámara de Diputados (Sitio), ) 
Las comisiones de Comunicaciones y Transportes e Infraestructura que presiden los diputados 
Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN) y Roberto Armando Albores Gleason (PT), respectivamente, se 
reunieron con el titular de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous 
Loaeza, con el propósito de conocer los proyectos de trenes de pasajeros impulsados por el 
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Gobierno Federal. Reiteró que en la Cámara de Diputados en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 se destinó cerca de 570 mil millones de pesos a obra pública, con más de 90 
mil millones para el sector ferroviario y 47 mil millones de pesos para infraestructura carretera; se 
comprometió a impulsar más inversión y reformas para que la infraestructura de México esté a la 
altura de su potencial. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Senado aprueba reforma energética de Sheinbaum para fortalecer control estatal del 
sector 
(2025-02-28, Redacción, El Independiente, . 11) 
Senado de México aprobó la reforma energética de la presidenta, Claudia Sheinbaum, que tiene 
como objetivo fortalecer el control estatal sobre el sector y priorizar a las empresas públicas 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex). La iniciativa fue 
respaldada en lo general y particular con 81 votos a favor y 39 en contra, y ahora se enviará a la 
Cámara de Diputados para su discusión y posible aprobación antes de su oficialización y entrada 
en vigor. 
96.9 W Radio,Energy And Commerce (Sitio),Canal 3 Imagen,Canal 8.3 UNIFE,96.9 W Radio,98.5 El Heraldo Radio, 
 

Reforma energética obliga a Pemex y CFE a garantizar energía eléctrica en comunidades 
rezagadas: Antonino Morales 
(2025-02-27, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
Las leyes secundarias de la reforma energética que aprobó este miércoles el Senado obligan a 
garantizar el acceso universal a la electricidad en México, pues tan solo en Oaxaca hay más de 
13 mil comunidades indígenas que no cuentan con energía eléctrica, afirmó el senador de 
Morena, Antonino Morales Toledo. El también presidente de la comisión Especial de Seguimiento 
e Impulso al Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, explicó que ese rezago no es 
reciente, sino de años de abandono y marginación de zonas olvidadas porque no era rentable 
suministrar energía eléctrica a esas poblaciones. 
 

Energía y soberanía: el impacto de la nueva Reforma Energética 
(2025-02-28, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
El 29 de enero de 2025 la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció el envío de las 
leyes secundarias de la reforma energética al Congreso. Con esta medida, el gobierno busca 
devolver al Estado el control del sector, fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), y garantizar la soberanía energética del país. Este giro en la 
política energética representa un punto de inflexión que podría redefinir el desarrollo del sector 
en las próximas décadas. 
 

Una reforma energética sin transparencia ni rumbo: Riquelme critica la apuesta del 
gobierno 
(2025-02-27, Redacción, Grupo Metrópoli (Sitio), ) 
El senador Miguel Ángel Riquelme Solís lanzó una dura crítica contra las leyes secundarias de la 
reforma energética impulsada por Morena, asegurando que refleja la crisis institucional que ha 
debilitado la toma de decisiones en México. Riquelme defendió la reforma de 2013, promovida 
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por el PRI, destacando su visión estratégica. Criticó la nueva reforma al señalar que Morena ha 
decidido mantener la apertura al capital privado, pero eliminando los mecanismos de supervisión. 
 

Morena, PT y PVEM aprueban «reforma energética» de Sheinbaum en el Senado 
(2025-02-27, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), ) 
El Senado de la República aprobó este miércoles la «reforma energética» de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, con apoyo de las bancadas de Morena, Partido del Trabajo (PT) y 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM). En tanto, la oposición indicó que los ajustes hechos 
a las leyes existentes y la expedición de nuevas normatividades abonarán en realidad a la 
opacidad de las empresas paraestatales. La senadora morenista Laura Itzel Castillo Juárez 
aseguró que las modificaciones legislativas fortalecen la planeación y transición energética con 
la ley en la materia, haciéndola vinculante en todo el sector a mediano y largo plazo para el 
desarrollo de áreas estratégica y asegurando siempre la soberanía y autosuficiencia. 
ContraRéplica CDMX (Sitio), 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Imperan en CDMX contratos directos 
(2025-02-28, Bernardo Uribe, Reforma, . 1) 
En 2023, el Gobierno de la Ciudad privilegió las adjudicaciones directas, detalló la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) El informe 703 publicado recientemente por el órgano establece 
que dicho mecanismo se utilizó para 28 contratos de adquisición, arrendamiento y servicios, así 
como para 11 contratos de obra pública. 
Reforma.com (sitio), 
 

Ocho municipios de Tamaulipas deben devolver $75 millones a las arcas federales 
(2025-02-27, Cristina Gómez, Milenio (sitio), ) 
Municipios tamaulipecos deben devolver a la Tesorería de la Federación una bolsa por más de 
75 millones de pesos cuyo ejercicio no pudieron justificar en el manejo de Participaciones y los 
fondos Fismun y Fortamun. Cabe mencionar que en Participaciones Federales, a Madero se le 
fincó una promoción de responsabilidad administrativa sancionatoria, debido a que en cuatro 
contratos de conservación y mantenimiento de infraestructura por 17.9 millones de pesos, no se 
cumplió con oficios de suficiencia presupuestal, opiniones de cumplimiento del SAT y garantías 
de vicios ocultos, lo que violó las leyes de Contabilidad Gubernamental, de Fiscalización y 
Rendición de Cuentas. 
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